



HAL
open science

Saint-Martin-de-Ré (Charente-Maritime), Hôpital Saint-Honoré, aile ouest

Alain Champagne

► **To cite this version:**

Alain Champagne. Saint-Martin-de-Ré (Charente-Maritime), Hôpital Saint-Honoré, aile ouest. Archéologie médiévale, t. 37, 2007, pp.201. hal-01790584

HAL Id: hal-01790584

<https://hal.science/hal-01790584>

Submitted on 21 May 2024

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.

Alain Champagne, « Saint-Martin-de-Ré (Charente-Maritime). Hôpital Saint-Honoré (aile Saint-Michel) », *Archéologie médiévale*, 37 | 2007, 201.

Le diagnostic, réalisé dans une partie de l'hôpital civil médiéval de Saint-Martin-de-Ré, a mis en évidence une épaisseur stratigraphique beaucoup plus importante que dans le reste de la ville, avec près de 2 m de remblais. Dans la zone nord, différents creusements sont visibles (fosses) alors que, au SE, ont été découverts une canalisation et un puisard, probablement installés en même temps que la grande salle des malades de l'aile Saint-Michel. Le puisard est en forme de cône inversé, monté avec des moellons réguliers liés à l'argile. Ces installations hydrauliques n'ont rien de surprenant étant donné la fonction du bâtiment. Dans la région, de tels aménagements existent, à la fin du Moyen Âge, ainsi à l'aumônerie Saint-Gilles de Surgères. Les creusements de la partie nord sont clairement antérieurs au XVIII^e s., mais le mobilier ne permet pas d'affiner les datations. Cette intervention précède la rénovation de l'aile Saint-Martin de l'hôpital Saint-Honoré, œuvre de l'architecte Bellecombe, ingénieur du roi, réalisée sous la direction du Père Ignace Joubin des Marières. L'ancien hôpital civil médiéval de Saint-Martin est, dès le XVII^e s., géré par les religieux de La Charité.